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МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Первая в этом году встреча главы админи-
страции городского округа Александра Ано-
хина с населением прошла в Лебедёвке.

Об итогах прошедшего года, проблемах и пред-
стоящих задачах рассказал односельчанам глава 
местной администрации Сергей Капустин. Так, в 
активе у лебедёвцев продолжение строительства 
полигона ТБО, построенная пешеходная дорожка 
по улице Советской, частичная реконструкция во-
допроводной сети, улучшенная материальная ба-
за учреждений социальной сферы, очистка зелё-
ной зоны вокруг посёлка от бытовых отходов, су-
хостоя и валежника.

Тем не менее проблемы тоже есть: 70% водо-
проводных сетей в посёлке не соответствуют нор-
мативам. В школе, мягко говоря, не жарко. Отста-

ёт Лебедёвка от среднерайонного уровня по ас-
фальтированию дорог. Не рады жители посёлка 
и переносу в Новую Заимку паспортного стола и 
перебоям в доставке корреспонденции в связи 
с увольнением работника почты. Но это жизнь. 
Какие-то проблемы здесь уже решают. Напри-
мер, почтовые услуги пока предоставляют ра-
ботники этой службы из Шестаково, пенсию при-
возят из города.

Глава администрации округа Александр Анохин 
ознакомил собравшихся с социально-экономиче-
ским положением округа, ответил на вопросы жи-
телей Лебедёвки, согласился с тем, что пробле-
му водоснабжения, безусловно, надо решать. Но 
на это нужны значительные финансы и время, а 
бюджет нынешнего года меньше прошлогоднего.

Александр ПОНОМАРЁВ

Задайте вопросы главе

В понедельник россияне и заводоуковцы в 
том числе встретили Масленицу. Праздник 
проводов зимы длится семь дней и называ-
ется ещё Сырной седмицей.

Масленица – один из самых радостных и дол-
гожданных праздников. И отмечают его непосред-
ственно перед Великим постом, за семь недель 
до Пасхи. Главное угощение Масленицы – румя-
ные блины, символизирующие солнце.

Каждый день Масленой недели имеет своё на-
звание. Понедельник – Встреча. Сегодня – За-
игрыши. В этот день начинались безудержные, 
весёлые и разудалые игры. 

Среда – Лакомка. Тёщи приглашали зятьёв 
на блины. 

Четверг – Разгул. Начинались санные ката-
ния по улицам, устраивались традиционные ку-
лачные бои. 

Пятница – Тёщины вечёрки. Зять приглашает 
тёщу на блины. Суббота – Золовкины посидел-
ки. Молодая невестка приглашала сестёр мужа 
и своих подруг к себе в гости. 

Завершает Сырную неделю Прощёное вос-
кресенье. В этот день принято просить проще-
ния друг у друга. 

Заводоуковцы провожать зиму будут в суббо-
ту. Ярмарка «Масленица» с блинами, оживлён-
ной торговлей пройдёт у торгового центра «Эли-
та». Начало праздника в 10 часов.

Подготовила Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора

КРАСНА 
МАСЛЕНИЦА БЛИНАМИПо плану на каждый гектар 

посева здесь внесут не менее 
200 килограммов аммиачной 
селитры в физическом весе 
(70 килограммов в действую-
щем веществе). Это, по мне-
нию директора предприятия 
Андрея Ваймера, обеспечит 

хороший задел для получения 
высокого урожая пшеницы, ов-
са и гороха. 

К тому же хозяйство уже при-
обрело гербициды для протрав-
ливания семян и обработки по-
севов от вредителей. 

Борис СОКОЛОВ    

«Минералка» уже на складе
Полеводы ЗАО «Центральное» нынче первыми в округе               
завезли минеральные удобрения под зерновые.

Они ознакомили своих кол-
лег из администраций Тоболь-
ска, Ялуторовска, нашего окру-
га и семи районов юга области 
с концепцией долгосрочного со-
циально-экономического разви-
тия региона до 2020 года и кар-
тами конкурентных преимуществ 
территории. 

О стратегическом планирова-

нии социально-экономическо-
го развития своих территорий 
рассказали специалисты из То-
больска и Омутинского района.

После живейшего обсуждения 
собравшиеся заслушали инфор-
мацию об аспектах оценки эф-
фективности работы местного 
самоуправления.

Лилия НАЗАРЕНКО

На повестке – 
контроль, учёт и инвестиции

Представители департамента экономики Тюменской обла-
сти провели в Заводоуковске рабочее совещание, на кото-
ром обсудили актуальные вопросы развития муниципаль-
ных образований. 

Интеллектуальные состяза-
ния прошла в Заводоуковском 
филиале ТюмГУ. В географии и 
истории равных не было учени-
кам из второй городской Дми-
трию Рубцову и Илье Чистякову, 
в английском – Евгению Рыль-
ских из средней школы № 1, в ма-
тематике, информатике и эколо-
гии – студенткам филиала Тюм-

ГУ Александре Ильиных, Лилии 
Берсенёвой и Надежде Кремер. 

Нынче, кроме традиционных 
дисциплин, в программу сорев-
нований вошла и физкультура. 
Здесь самой спортивной, по мне-
нию жюри, оказалась  студентка 
агропромышленного техникума 
Алёна Назарова.   

Ольга МЯСНИКОВА

Школьники против студентов
Более сотни первокурсников учебных заведений высшего 
и среднего профессионального образования юга области и 
старшеклассников нашего округа сразились в региональ-
ной предметной олимпиаде. 

Во время операции «Арсе-
нал» стражи порядка выявили 
25 человек, нарушивших прави-
ла хранения зарегистрированно-
го оружия. У заводоуковцев по-
лицейские изъяли два десятка 
гладкоствольного, травматиче-
ского, газового и нарезного ору-
жия. На нарушителей составле-
ны административные протоко-

лы, им грозят штрафы до пяти 
тысяч рублей.

Полицейские по-прежнему 
принимают от населения ору-
жие и боеприпасы. Так, один 
житель округа за доброволь-
ную сдачу гладкоствольного 
оружия получил три тысячи 
рублей.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Оружие должно
 храниться правильно

В феврале заводоуковские полицейские в очередной раз 
проверили собственников огнестрельного оружия. 

Этот традиционный смотр 
детских талантов проводится 
в рамках Дней татарской куль-
туры, которые в нынешнем го-
ду проходят с 22 февраля по 

2 марта. Вместе с юными тан-
цорами наш округ представля-
ла детская вокальная группа 
«Яшлек».

Лилия НАЗАРЕНКО

Зажигай, «Шаян»! 
Нижнеингальский танцевальный коллектив «Шаян» удосто-
ен диплома третьей степени на отборочном туре областно-
го конкурса «Утренняя звезда».

НАРОДНЫЕ ТРАДИЦИИ

• Мы давно блинов не ели...
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НОВОСТИ ОБЛАСТИ

Тюменская область – лидер 
по развитию реального сек-
тора экономики, привлече-
нию инвестиций, доходам и 
занятости населения. Следом 
за Тюменской в десятку во шли 
Сахалинская область, Ямало-
Ненецкий и Ханты-Мансийский 
автономные округа, Москва, 
Санкт-Петербург, Ненецкий и  
Чукотский автономные окру-
га, Магаданская область, Ре-
спублика Саха. Замыкающая 
тройка регионов выглядит так: 
Республика Алтай, Кабардино-
Балкарская Республика и Ре-
спублика Калмыкия.

С этого года земельный на-
лог должен рассчитываться 
исходя из кадастровой стои-
мости, но жители Тюменской 
области платить по-новому 
будут только со следующе-
го года.

Постановлением правитель-
ства области от 2.12.2013 № 
530-п утверждены результа-
ты определения кадастровой 
стоимости земель населённых 
пунктов Тюменской области по 
состоянию на 1 января 2011 го-
да. Поскольку это постановле-
ние официально опубликовано 
в установленном порядке 4 де-
кабря, то один месяц со дня его 
опубликования истекает 4 янва-
ря, то есть после первого числа 
налогового периода 2014 года. 
Следовательно, постановление 
№ 530-п подлежит применению 
налогоплательщиками только 
с 1 января 2015 года и не рас-
пространяется на предшеству-
ющие периоды.

Городская электричка мо-
жет появиться в Тюмени че-
рез два года.  Чтобы городской 
электропоезд начал полноцен-
но функционировать, в област-
ной столице следует проложить 
дополнительно третий путь. Ес-
ли пустить электричку по суще-
ствующей инфраструктуре, гра-
фик её движения будет невысо-
ким, поскольку нагрузка на же-
лезнодорожные сети в городе 
и так слишком высока. Проект 
предусматривает также строи-
тельство переходов, перехва-
тывающих автостоянок, авто-
бусное сообщение.

В настоящее время РЖД 
предлагает один из вариантов 
комфортабельной пригород-
ной электрички, которую нача-
ли производить в России два го-
да назад. В дальнейшем их пла-
нируется запустить не только в 
Тюмени, но и по пригородным 
маршрутам, например, Тюмень-
Екатеринбург.

Очередей в детские сады 
не будет уже в этом году. 
Сегодня в Тюменской области 
очередь в дошкольные учреж-
дения для детей от трёх до се-
ми лет полностью ликвидиро-
вана. Малыши в возрасте от 
полутора до трёх лет обеспе-
чены местами в детских садах 
на 95%. В этом году заплани-
ровано полностью «закрыть» 
этот вопрос. 

Группа добровольцев, по-
могающих людям на доро-
гах, появилась в Тюмени. Со-
общество «Взаимопомощь на 
дорогах (Тюмень)» можно най-
ти в Интернете. Цель активи-
стов, состоящих в группе (на 
данный момент их 600), – по-
могать жителям Тюмени, ко-
торые столкнулись с теми или 
иными трудностями на доро-
гах. Так, они не против подвез-
ти желающих до дома, помочь 
завести или отремонтировать 
автомобиль. В планах также – 
проведение благотворитель-
ных акций.

Подобные сообщества дей-
ствуют уже в нескольких городах 
страны, например, в Тольятти, 
Ростове. Позднее активисты хо-
тят запустить сайт, который объ-
единит все города.

Год назад животноводы ООО 
«Возрождение» ежедневно 
отправляли на молокозавод 
чуть более 13 тонн молока. 
Сегодня при том же коли-
честве коров объём продаж  
вырос до 15 тонн.

Возрождение 
«Возрождения»

С первого января  подросла с 
17,1 до 19,1 килограмма средне-
суточная продуктивность бурёнок 
и, что особенно важно, день ото 
дня продолжает расти.

– Что же произошло на фер-
мах предприятия за послед-
ние месяцы? – Этот вопрос за-
даю главному зоотехнику хозяй-
ства Надежде Шолоховой:

– Молоко у коровы на языке. 
Я  это подтверждаю. Поэтому 
мы со специалистами пересмо-
трели рацион  всех групп живот-
ных: изменили количество зада-
ваемых жмыхов, животным ста-
ли скармливать белково-вита-
минные добавки одной фирмы, 
а не разных. Скорректировали  
объёмы сенажа и силоса. И  на-
дои молока стали расти. 

На увеличение продуктивности 
коров повлияло и то, что с янва-
ря 2013  года мы перевели дой-
ное стадо новозаимской фермы 
с трёх на двухразовое доение. 
Сейчас на такой же режим пе-
реводим коров на бигилинской 
ферме, вскоре это сделаем и на 
ферме Падунка.

– Надежда Алексеевна, на 
очереди у вас, видимо, рабо-
та по увеличению выхода те-
лят, ведь без отёлов не будет 
и молока?

– Да, сегодня это наше слабое 
звено, поэтому предстоит серьёз-
но потрудиться. Вскоре начнём ре-
конструкцию двух телятников, в ко-
торых будем  выращивать тёлочек 
случного возраста и нетелей. Про-
сторные помещения с хорошим ми-
кроклиматом – это как раз то, что 
необходимо для быстрого роста 
молодняка и укрепления  его здо-
ровья.  А если животное здоровое, 
то и проблем с осеменением нет. 

Весной закупим в головном 
предприятии (ОАО «Птицефабри-
ка «Боровская») 40 племенных не-
телей. Думаю, это поможет выпра-
вить ситуацию с получением те-
лят, потому как пока с их рождени-
ем есть проблемы. А уж сохранить 
народившийся молодняк сумеем. 

Очень важно, что все наши на-
чинания поддерживает директор 
предприятия  Владимир Безру-
ких. По всему видно, что он вме-
сте с нами болеет за животновод-
ство и делает всё возможное, что-
бы отрасль стала прибыльной.

– Скоро весна, а с ней придёт 
время посева кормовых куль-
тур. Вы уже решили с полево-
дами, что надо сеять и в каких 
объёмах?

– Конечно. На планёрках регу-
лярно обсуждаем, что необходи-
мо  вырастить, заложить в тран-
шеи, чтобы в следующую зимов-
ку животные имели полноценный 
рацион. Уже определили, сколько 
нам надо получить силоса и сена-
жа из многолетних трав и одноле-
ток. Не отказываемся от однолет-
них трав, потому как на практике 
убедились, что сенаж из ячменя 
с зерном  молочно-восковой спе-
лости – отличный корм. 

Свою задачу при закладке объ-
ёмистых кормов  вижу в контро-
ле за их качеством. Необходимо 
добиться того, чтобы в них было 
не менее 15-17% белка и выше 
10 мегаждоулей обменной энер-
гии. Тогда мы сможем сократить 
количество добавляемых в корм 
жмыхов и  комбикорма. Это  бу-
дет только на пользу скоту и вы-
годно для экономики  хозяйства. 

В этом году планируем зало-
жить одну траншею  сенажа с 
добавлением дроблёного овса, 
как это сделали в Мичуринской 
свиноводческой компании в ны-
нешнюю зимовку. У них получил-
ся прекрасный корм. Почему не 
попробовать нам?

– Семь тысяч килограммов 
молока в среднем от коровы 
получили.  Намерены и даль-
ше увеличивать надои? 

– У нас три фермы, и на каждой 
суточные и годовые надои разнят-
ся.  Поэтому много ещё предсто-
ит сделать, чтобы увеличить про-
дуктивность бурёнок. Стремить-
ся к этому будем, но загадывать  
что-либо нет смысла. За послед-
ние годы на фермах сложились 
дружные коллективы профессио-
налов. Однако и тут есть пробле-
ма: значительная часть работни-
ков предпенсионного возраста. 
Молодёжь пока на ферму идёт не 
совсем охотно, хотя условия рабо-
ты неплохие, да и зарплата не ни-
же, чем в среднем в области. На-
деюсь, что не все девчата и ребята 
уедут в город за призрачной меч-
той. Тогда пусть приходят к нам, 
будем рады!

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

Напомню, что в материале «Ба-
тареи просят тепла» в «Заводо-
уковских вестях» (№ 10 от 8 фев-
раля) мы рассказывали о неком-
фортной температуре в кварти-
рах жителей улиц Сибирской, 
Вокзальной и Первомайской. 
Вернуться к этой теме нас заста-
вил звонок горожанки Зои Мен-
щиковой. Она интересовалась: 
сделают ли перерасчёт за ото-
пление за те дни, когда батареи 
в квартирах были чуть тёплые? 

Вместе с заместителем генди-
ректора «Загроса» Игорем Дра-
чёвым и специалистами компа-
нии мы побывали у тех, кто ещё 
недавно замерзал в своих квар-
тирах.

Зашли и к Зое Менщиковой. 
Сегодня у неё претензий нет: в 
квартире тепло. Работники «За-
гроса» сделали контрольные за-
меры. Спецприбор показал, что 
комнатная температура чуть вы-
ше 26 градусов, влажность воз-
духа менее 20%. 

При встрече с жильцами мно-
гоквартирников Игорь Драчёв на-
звал им причины остывших бата-
рей и ответил на вопрос З. Мен-
ьщиковой:

– Когда морозы стали усили-
ваться, в котельной увеличили 
выработку тепла. Из-за старых 
сетей засорились теплообменни-
ки, к тому же в системе отопления 
случилась авария, поэтому с 27 
января по 3 февраля была сни-
жена подача тепла. Чтобы про-
чистить оборудование и устра-
нить аварию, мы были вынужде-
ны вполовину снизить мощность. 
В результате и произошла поте-
ря тепла. Наше упущение в том, 

что во время внеплановых работ 
мы не предупредили потребите-
лей об отключении. Важнее бы-
ло быстрее устранить все неис-
правности. Чтобы избежать по-
вторения подобной ситуации, на-
ша компания приобрела и устано-
вила в котельной дополнительно 
резервный теплообменник.

В феврале жителям централь-
ной части города придут квитан-
ции с перерасчётом оплаты за ото-
пление. Перерасчёт сделают толь-
ко тем потребителям, в домах ко-
торых не установлены приборы 
учёта тепла, остальные заплатят 
по показаниям счётчиков. Сред-
нее снижение оплаты за восемь 
дней недопоставки тепла составит 
около десяти рублей с одного ква-
дратного метра жилого помеще-
ния. Убытки же «Загроса» за этот 
период – более ста тысяч рублей. 

Ежедневно наша компания 
сталкивается с несанкциониро-
ванным разбором воды из систе-
мы отопления. В сутки исчезает 
от 70 до 80 тонн. Мы точно зна-
ем, что к этому приложили руки 
наши потребители, в том числе 
не исключаем и организации и 
предприятия города. 

Сегодня наша головная боль – 
ветхие теплотрассы. Чтобы следу-
ющей зимой было меньше подоб-
ных ситуаций, руководство «Загро-
са» решило летом заменить  часть 
тепломагистрали на улицах Си-
бирской, Глазуновской и Перво-
майской. Работы частично будет 
финансировать администрация го-
родского округа. Также наша ком-
пания проведёт необходимую ре-
конструкцию в котельной.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

ЖКХ

ЖДИТЕ 
ПЕРЕРАСЧЁТА

За некомфортную температуру в квартирах в течение вось-
ми дней заводоуковцы, проживающие в центре города, за-
платят меньше. Такое решение принял собственник котель-
ной – компания «Загрос».

На пяти улицах деревни Но-
возаимской летом этого года 
Заводоуковское ДРСУ пла-
нирует проложить асфальт.

Как рассказала глава Новоза-
имской сельской администра-
ции Инна Лебедева, годом ра-
нее вместе с дорожниками они 
обошли все улицы и переулоч-
ки этой деревеньки, обговорили 
все особенные условия, обсуди-
ли каждый поворот, каждую водо-
пропускную трубу, одним словом, 
провели изыскания. Затем была 
заказана проектно-сметная до-
кументация. А финансирование 
этой работы планировалось ещё 
раньше, когда утверждалась про-
грамма развития округа.

В Новозаимской проживают 
около двухсот человек. Есть 
здесь магазин, ФАП, ходит рей-
совый автобус. Но вот во вре-
мя распутицы сюда «скорая» не 
может проехать, сложно подвез-
ти продукты.

В прошлом году был отремон-
тирован железнодорожный пере-

езд, по которому проходит глав-
ная и единственная транспорт-
ная артерия, связывающая Но-
возаимскую с внешним миром. 
И … у селян появилась надеж-
да, что о маленькой деревень-
ке не забыли и, возможно, на их 
улицах будет праздник. Две мо-
лодые семьи здесь уже постро-
или жильё, ещё четыре заложи-
ли фундаменты, значит, моло-
дёжь планирует осесть на сво-
ей малой родине. А это говорит 
о том, что деревня будет жить и 
развиваться.

Вот и дорожники начали заво-
зить щебень под запланирован-
ный объём предстоящей работы 
в Новозаимской. Правда, пробле-
ма доехать от железнодорожного 
переезда в Новой Заимке до Па-
дунка (деревни Новозаимской) 
весной и осенью время от вре-
мени будет возникать. Но в ад-
министрации округа и в области 
о ней знают. На контроле она и у 
главы Инны Лебедевой. Говорят, 
капля камень точит...

Александр ПОНОМАРЁВ

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Капля камень точит

ПРОКУРАТУРА ИНФОРМИРУЕТ

В связи с опубликованием 
в газете «Заводоуковские ве-
сти» от 27 октября 2012 года 
информации о привлечении к 
уголовной ответственности ди-
ректора детского сада «Сказ-
ка» Саксиной Т.Г., обвинён-
ной в мошенничестве, в соот-
ветствии с требованиями ч. 3 
ст. 136 УПК РФ сообщаю, что 

17 июля 2013 года уголовное 
преследование в отношении 
указанного должностного ли-
ца прекращено за отсутстви-
ем состава преступления. За 
обвиняемой признано право 
на реабилитацию.

Сергей МАЛЫШЕВ, 
Заводоуковский 

межрайонный прокурор• Молоко у коровы на языке.

• Надежда Шолохова: 
«У соседей есть что перенять».
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Сеять разумное, доброе, веч-
ное продолжают в Лебедёв-
ской средней школе, в том 
числе и в школьном лесни-
честве «Голубая планета».

От изучения чисто лесных дис-
циплин школьники пришли к осоз-
нанию более глобальных про-
блем окружающего нас мира. 
Увидев загрязнение окрестных 
лесов отходами жизнедеятель-
ности своих односельчан, они по-
няли, какую угрозу представляет 
всему человечеству накопление 
мусора и отходов на планете. Ис-
следуя пробы почвы, воды или те 
же выращенные своими руками 
овощи, юные экологи с помощью 
экспресс-лаборатории установи-
ли кое-в чём превышение в два-
три раза выше нормы предельно-

допустимых концентраций азота, 
что ни есть хорошо.

Заприметив возле домов неко-
торых жителей посёлка появив-
шиеся в последнее время дуб-
ки, Диана Минхайдарова, одна из 
лидеров юных лебедёвских лес-
ничих, решила попробовать вы-
растить своё собственное дере-
во. В результате у неё появилась 
целая исследовательская работа 
с наблюдениями, фотографиями 
и выводами, полученными уже на 
основании собственного опыта.

По словам руководителя 
школьного лесничества Ната-
льи Захарчук, ребята из «Голубой 
планеты» выращивают из семян 
сеянцы деревьев и кустарников 
уже давно. В дальнейшем этот 
посадочный материал исполь-
зуется для озеленения в первую 

очередь территории школы. Вот 
и в этом году две-три горсточки 
семян кедра, дуба, ели, сосны 
и клёна (чуть ли не из Канады!) 
послужат для очередного юно-
го пополнения школьного лес-
ничества наглядным пособием 
зарождения жизни будущих де-
ревьев. Весной эти сеянцы то-
же будут высажены в открытый 
грунт. Пока же семена высеяны 
в школьном кабинете в обычные 
ящики для рассады. При появле-
нии всходов юные лесоводы хо-
тят пригласить малышей из дет-
ского сада и показать им рожде-
ние будущего леса. А сегодня ре-
бята поливают сеянцы и с нетер-
пением ждут всходов.

Александр ПОНОМАРЁВ
Фото автора

ШКОЛЬНОЕ ЛЕСНИЧЕСТВО

ПРОРАСТУТ СЕМЕНА ДОБРА

Целенаправленно и вдумчи-
во приобщают детей в Лебе-
дёвке к хоккею, в частности 
к катанию на коньках.

Ребятне и взрослым здесь мож-
но бесплатно покататься на катке 
на собственных коньках или взять 
их напрокат вместе с клюшкой. Ес-
ли же поучаствуешь в очистке катка 
от снега, то заработаешь на тот же 
час (а то и на два или три) проката 
востребованного спортивного ин-
вентаря. Один час проката коньков 
стоит 25 рублей, клюшки – десять, 
бонусом к клюшке идёт шайба.

Организует заливку льда воз-
ле школы и выдаёт спортинвен-

тарь инструктор по спорту Дми-
трий Капустин, а помогают ему 
в этом многие родители. Нынче, 
например, особенно постарался 
Владимир Николаев.

Свою лепту в поддержание здо-
рового образа жизни сотрудников 
и их детей вносит одно из основ-
ных градообразующих предприя-
тий посёлка – областная психо-
больница. Профсоюзный коми-
тет медучреждения оплатил сво-
им членам прокат коньков на все 
воскресные дни. И теперь медики 
не заставили себя ждать. Пред-
седатель профкома наблюдает 
рост членов организации, в том 
числе и по этой причине.

По вечерам и в выходные дни 
на катке многолюдно. Инструк-
тор Капустин строго следит, что-
бы своевременно рассчитать-
ся с добровольными помощ-
никами – ребятишками, кото-
рые на очистке снега лопатами 
и скребками честно заработа-
ли право бесплатно покатать-
ся на коньках. 

Кстати, деньги, вырученные от 
проката спортинвентаря, расхо-
дуют здесь на проведение спор-
тивных соревнований и памятные 
призы. Кто знает, возможно, и из 
Лебедёвки выйдут чемпионы бу-
дущих Олимпийских игр.

Александр ПОНОМАРЁВ

ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

Ледовые забавы

По данным ялуторовской метеостанции, за 
вторую декаду февраля выпало почти 17 
сантиметров снега. А это в три раза боль-
ше нормы. 

Прошедшие снегопады заставили горожанку 
Надежду Гришину, проживающую на переулке 
Свободы, обратиться в нашу редакцию. Дело в 
том, что снегоуборочная техника, расчищая  ули-
цу Революционную, образует снежный вал, ко-
торый препятствует проезду автотранспорта в 
переулок Свободы. По словам Надежды Викто-
ровны, этой зимой снегоуборочная техника в их 
переулке появлялась всего один раз. Поэтому 
местные жители, вооружившись лопатами, вы-
нуждены самостоятельно бороться со снегом. 
Если людям ещё хватает сил расчистить саму 

дорогу, то справиться со снежным валом на пе-
рекрёстке порой очень сложно. 

Вопрос Н. Гришиной, должны ли сотрудники 
ДРСУ после прохождения спецтехники убирать 
тот самый снежный вал, мы адресовали дирек-
тору Сергею Зырянову. Вот что он ответил:

– Согласно контракту, на основании которого ра-
ботаем, мы обязаны расчищать все перекрёстки, в 
том числе и на улице Революционной с переулком 
Свободы. К сожалению, выпавший снег убрать вез-
де и сразу мы не можем. Повторюсь, в первую оче-
редь мы расчищаем автобусные маршруты, феде-
ральную трассу и дороги с большей интенсивно-
стью движения. Я прошу заводоуковцев набрать-
ся терпения: со временем мы обязательно расчис-
тим все перекрёстки и улицы! 

Алла ЕГОРЫЧЕВА

ВОПРОС-ОТВЕТ

Шлагбаум из снега

Участники парада на Крас-
ной площади 7 ноября 1941 
года:
Воробьёв Михаил Алексеевич,             
г. Ялуторовск,
Савушкин Анатолий Иванович,  
г. Ялуторовск,
Агафонов Валентин Леонидович, 
г. Ялуторовск,
Мартышин Яков, г. Ялуторовск,
Бабушкина, г. Ялуторовск,
Неживых Василий Степанович, 
д. Рагозино Ишимского района,
Питьков Павел Сидорович, г. За-
водоуковск.
Участники парада Победы на 
Красной площади 24 июня 1945 
года:
Абрамов Иван Яковлевич 
(08.12.1924 - 2006), с. Шорохо-
во Исетского района,
Антипкин Дмитрий Николае-
вич (1921-1999), д. Краснополь-
ка (ныне не существует) Арома-
шевского района,
Белов Яков Ефимович,
Битов Геннадий Гл.,
Васильков Сергей Васильевич, 
1924 г.р., проживал в Тобольском 
районе в д. Соляная (п. Сибиряк),
Володин Семён Фёдорович,                   
д. Вагино Армизонского района, 
Воронов Анатолий Михайлович,
Вьюшков Валентин,
Герасимов Николай Сергеевич, 
проживал в Тюмени,
Горин Александр,
Гурченко Иван Петрович, прожи-
вал в Тюмени,
Давыдов Василий Иннокентьевич,
Емельянов Павел Петрович, про-
живал в д. Масали Упоровско-
го района,
Желнин Владимир,
Зайцев Владимир,
Зверев Григорий Фёдорович,
Казаков Константин Иванович,
Кауров Василий Фадеевич, про-
живает в Тюмени,
Кивелев Василий,
Княжев Виктор Иванович,
Колмаков Дмитрий Алексеевич, 
проживал в Тюмени,
Копотилов Степан Васильевич, 
с. Копотилово Казанского района
Кукушкин Григорий Григорьевич, 
г.Тюмень, ул. Мельникайте, 127а, 
444,

Левчинский,
Липухин Василий Ефимович, 
проживает в с. Упорово,
Лумпов Михаил Григорьевич,                  
г. Заводоуковск,
Манн Борис Григорьевич,
Марьянов Алексей Станиславо-
вич, проживал в Тюмени,
Маслаков Павел Петрович,                        
г. Ишим,
Митрофанов Василий Иванович, 
Исетский район,
Муратов,
Муслимов Пархат Галиулович,
Неумоев Яков Николаевич, про-
живал в с. Увате, затем в г. Тю-
мени,
Никифоров Сергей Михайлович, 
г. Тюмень,
Никифоров,
Никишин Михаил Андреевич, 
проживает в Тюмени,
Одинцов (Одинцёв) Михаил Сте-
панович, Вагайский район,
Пантюхин Сергей,
Пиков Геннадий Георгиевич,
Плотников Андрей Платонович 
(1914 г.р.), проживал в д. Старая 
Шадрина Упоровского района,
Робканов Иван Николаевич, 1919 
г.р., д. Одино Голышмановско-
го района,
Рогожин Алексей Арсентьевич,
Сидельников,
Соловьёв Сергей Александро-
вич, г. Тюмень,
Соловьёв Сергей Фёдорович,
Сорокин Николай Васильевич,
Суханов Аким,
Сысоев Александр Сергеевич, 
проживал в д. Рассвет Исетско-
го района,
Тараканов Григорий Поликарпо-
вич, уроженец села Колесниково 
Заводоуковского района,
Тимканов Туктасын Речапович,
Труфанов Михаил Иванович, 
1922(23) г.р., проживал в д. Не-
красово Юргинского района,
Унжаков Алексей Филиппович, 
с. Ильинское Казанского района
Чуклеев Максим Фёдорович, с. 
Ильинское Казанского района,
Шамсутдинов Айнетдин Хайрет-
динович, Вагайский район,
Шелковников Н.,
Шишкин Дмитрий Михайлович,
Эчкалов Николай Иванович.

К 70-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

«Два парада: 
год 1941 - год 1945»
Тюменский издательский дом продолжает работу над этим 
проектом. Напомним: к 70-летию Победы он планирует из-
дать альбом, в котором расскажет обо всех участниках исто-
рических парадов в Москве на Красной площади в 1941 и 
1945 годах.

• Пока дубок невысок.

Уважаемые земляки!
После моего первого обращения к вам с вашей помощью удалось 

установить дополнительно к ранее известным фамилии, имена и от-
чества, а также место жительства 22 участников парадов.

Спасибо огромное!
Сегодня публикуем список участников парадов по состоянию на 1 фев-

раля 2014 года. В нём много фамилий без имени и отчества, без указа-
ния места жительства.

Прошу вас внимательно прочитать список, показать его своим со-
седям, знакомым. Память о наших земляках, удостоенных высокой 
чести быть участниками исторических парадов в Москве на Красной 
площади, должна быть увековечена для потомков!

Возможно, вы знаете тех солдат и офицеров, которые участвовали 
в парадах в Куйбышеве в 1941 году и в Берлине в 1945 году.

Пишите нам, звоните. Мы будем признательны и благодарны вам 
за каждую весточку.

Телефоны: 8-904-493-73-05, 8-3452-75-75-77, электронная почта: 
reklama.9@mail.ru

С уважением, Иван КНАПИК, автор проекта


